

LOURNAND. Une quatrième campagne d'étude s'est achevée, hier, au château de Lourdou.

À la recherche du temps perdu

Cette semaine, des recherches ont été effectuées dans les ruines du château de Lourdou, sous l'égide du centre de castellologie de Bourgogne et l'association Castrum lordo.

Pénétrer sur le site de Lourdou, sur les hauteurs de la commune de Lournand, c'est un peu s'immerger au milieu d'un gigantesque puzzle à ciel ouvert.

Celui des ruines de l'ancien château des abbés du Cluny, dont la plus ancienne mention remonte à l'an 888. Des ruines détruites à l'explosif en 1632, à la suite d'un ordre de Richelieu, et qui s'étendent aujourd'hui sur quelque 3,5 hectares.

Faire parler les pierres

Depuis 2012, l'association Castrum lordo s'est donnée pour mission de protéger et aussi de faire parler les pierres disséminées sur les lieux.



Hervé Mouillebouche a dirigé cette quatrième campagne de recherche. Photo J. B.

Cette semaine, sous l'égide du Centre de castellologie de Bourgogne (Cecab) et d'Hervé Mouillebouche, maître de conférences à l'Université de Bourgogne, une quatrième campagne de recherche s'est déroulée.

Pour la première fois, un son-

dage archéologique a pu être effectué en profondeur. Ces fouilles du sol se sont concentrées sur le jeu de paume médiéval qui fait la rareté du lieu. Elles ont notamment permis de révéler des éléments d'un beau dallage et la présence potentielle d'un mur intérieur sur

lequel les joueurs devaient faire rebondir leur balle.

Des éléments de tour, que les travaux de défrichage des bénévoles de Castrum lordo ont révélé, vont également être analysés et inventoriés.

Pour la plus grande joie de Dominique Bérnard, président de

Appel à témoins

Castrum lordo est à la recherche de toute source d'information qui pourrait favoriser encore un peu sa compréhension du site. Elle invite les détenteurs de tableaux, photos et autres objets trouvés sur le site à prendre contact avec elle : castrum.lordo@gmail.com

Castrum lordo. « Ce qui est bien, c'est que nos adhérents sont associés aux chercheurs du Cecab. Avec eux, nous remontons un peu dans le temps. »

Toujours interdit au public et dangereux, le site du château de Lourdou sera ouvert aux visiteurs lors des prochaines journées du patrimoine. D'ici là, les membres de l'association vont poursuivre leur dur labeur de clôture du site.

JOHAN BOZON

EN BREF

CLUNY

BERGESSERIN



Acro'Bath. Le parc de loisirs-nature Acro'Bath a